

SEGÚN EL PORTAVOZ DEL GOBIERNO

LOS «COMANDOS AUTÓNOMOS» FORMAN PARTE DE ETA

Cuentan con las armas y el apoyo logístico de la organización

El atentado que costó la vida el sábado pasado a un militante socialista en Guipúzcoa, va dirigido contra la estabilidad democrática de España y merece la condena energética del Gobierno, como los atentados anteriores, afirmó Josep Meliá, secretario de Estado para la Información, en el curso de la rueda de Prensa celebrada a primeras horas de la tarde de ayer.

El señor Meliá señaló también que el carácter autónomo de los comandos de ETA no disculpa de responsabilidad a esta organización, ya que la autonomía «s parte del funcionamiento estratégico de ETA. Las armas y todo el apoyo logístico de los comandos es de ETA. Añadió que el carácter autónomo de los mismos es la dificultad fundamental que el Gobierno tiene para vencer a la organización. Hoy, continúa, la huelga es generalizada en Guipúzcoa, así como en las grandes empresas de todo el País Vasco en las que tienen gran implantación las centrales sindicales.

Algunas de estas precisiones de Mella vienen a cuento del hecho de que ETA político-militar haya condenado el atentado y de que en algunos sectores «abertzales» se trate de desvincular a los «comandos autónomos» de la ETA propiamente dicha.

AYUDA A GUINEA.—En otro momento de la conferencia de Prensa, Josep Meliá confirmó que en la reunión que el presidente del Gobierno mantuvo el pasado sábado con miembros del gabinete se abordó, como adelantó Efe, la ayuda de España a Guinea. En esta reunión, dijo, se trataron fundamentalmente aspectos relacionados con la ayuda militar de España a aquel país, al que próximamente se desplazará una delegación de expertos militares españoles. Aunque no fue un aspecto destacado de las conversaciones, el señor Meliá dijo que en la citada reunión se había estudiado también la posibilidad de obtener del Gobierno guineano compensaciones por las expropiaciones de bienes y propiedades de españoles.

REFORMA ADMINISTRATIVA.—El Gobierno —dijo en otro momento— no tiene ninguna reforma administrativa pendiente. Los retoques previstos están incluidos en la Ley Orgánica del Gobierno, que distingue quiénes son miembros del Gobierno y quiénes lo son del Consejo de Ministros, hasta ahora identificados. Según esta ley, son miembros del Gobierno los ministros y secretarios de Estado, y del Consejo de Ministros, solos los ministros.

No se ha decidido el Gobierno —señaló— por ninguna ralentización del proceso autonómico; se ha limitado tan sólo a advertir algunos de los problemas sociales que entrañan estos procesos, partiendo del análisis efectuado tras la celebración de los referéndum de los Estatutos de autonomía vasco y catalán.

Sobre política exterior, Josep Meliá se refirió al envío de armas de Estados Unidos a Marruecos y a la visita del primer ministro chino a Europa. Respecto al primer tema dijo que no cree que el envío de armas a Marruecos vaya a tener como consecuencia inmediata una internacionalización del conflicto, y recordó que el Gobierno español entiende que debe continuar el embargo de armamento a los países del Magreb para no romper el equilibrio actual; el Gobierno español —añadió— no fue consultado, pero sí tenía información de este envío.

Respecto a la visita del primer ministro chino a Europa, dijo que «el Gobierno no entiende que el hecho de que no haya incluido nuestro país en el viaje suponga una actitud de desaire», y agregó que «no han sufrido alteración las relaciones entre España y China y que subsiste la invitación de aquel país para que el ministro de Comercio y Turismo visite China Popular y para relanzar las relaciones comerciales entre los dos países».